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АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Верните «Родине» 
землю!

Единственные активы «Ро-
дины» — работающая мо-
лочная ферма и председа-

тель Олег Малышев, который 
практически в одиночку пыта-
ется вернуть односельчанам до-
рогой чернозём. А ещё колхоз-
ники надеются на президента 
Путина, к которому направили 
своё обращение. 

— Пришёл новый собствен-
ник и сказал: моя земля, уходи-
те. Уже два года мы ничего не 
сеяли, только с его, этого собст-
венника, позволения косили 
траву. Но дойное стадо сохра-
нили. Были большие долги — 
отдали. Люди два раза в месяц 
получают заработную плату — 
всё как положено. Кредиты на 
нас не висят, налоги платим ис-
правно, производим молоко, 
мясо… Но нас не слышат! — с 
горечью рассказывает предсе-
датель колхоза. 

Руководит Малышев «Роди-
ной» с 2011 года. По его словам, 
земля не сама «ушла» от колхо-
за. Помогли. Ещё в конце 2010 
года на собрании большое на-
чальство из Пензы и райцентра 
Тамала пообещало сельчанам 
построить крупную молочную 
ферму в обмен на передачу 
имущественного фонда колхо-
за. Но в итоге имущество у хо-
зяйства забрали, а ферма так и 
осталась на бумаге. 

— Вон, видите, арматура из 
земли торчит — это должны бы-
ли стоять тумбы, — показывает 
председатель. — Общее количе-
ство голов крупного рогатого 
скота здесь планировалось до 
двух тысяч. На всей этой терри-
тории нам обещали поставить 
модульные коровники. А на той 
стороне — очистные, но до кон-
ца ничего так и не доделали. Се-

лянам сулили, что, дескать, ко-
гда всё построят, будут и новые 
рабочие места, и инвестиции, 
вложенные в хозяйства. 

Колхозники до сих пор вспо-
минают то собрание. Люди счи-
тают, что их нагло обманули. 

— Если бы животноводческий 
комплекс построили, то тут и 
база бы кормовая была. Сеяли 
бы кукурузу, сенаж бы заклады-
вали, фураж... А сейчас хозяева 
совсем другие приехали. На 
черта она им эта корова-то 
нужна? — поясняет обстановку 
член колхоза Геннадий Гужва. 

Беда, как говорится, не при-
ходит одна. Через несколько 
месяцев после голосования на 
собрании бывший председатель 
«Родины» Ефимов переуступил 
права аренды теперь уже на всю 
колхозную землю — это без ма-
лого шесть с половиной тысяч 
гектаров. Вскоре землю начали 
приватизировать, а потом про-
давать и перепродавать. Есте-
ственно, что колхозники об 
этом даже не догадывались. 

— Договор по переуступке 
прав мы не сразу увидели, он 
только потом «всплыл», — вспо-
минает бухгалтер «Родины» 
Марина Стряпчева. — В это вре-
мя колхозники трудились на 
земле, старались, заготавлива-
ли кормовую базу. Было начато 
строительство, думали, что всё 
нормально у нас идёт. 

Спрашиваем: а о том, что 
бывший председатель пере-
уступил аренду другим людям, 
никто в колхозе не знал? Собра-
ния, на котором было бы объ-
явлено, что наша земля кому-то 
переходит, не было, заверяет 
бухгалтер. 

— Переуступка права на зем-
лю — это же полное разорение 
хозяйства! Как может жить кол-
хоз, занимающийся растение-
водством, без земли? Как может 
быть без земли крестьянин? 
Никак! — негодует председатель 
Малышев. 

После того как колхоз остал-
ся без земли, бывший руково-
дитель хозяйства Ефимов уво-
лился. 

Мы попросили администра-
цию Пензенской области рас-
сказать о ситуации, которая 
произошла с колхозом «Роди-
на». Региональный министр 
сельского хозяйства Роман Ка-
лентьев в ответе на наш запрос 
подтвердил, что в 2011 году 
бывший председатель Ефимов 
добровольно переуступил арен-
дованную колхозом землю. Но 
ведь, как мы помним, за год до 
этого власти обещали колхоз-
никам что-то вроде совместно-
го предприятия с агрохолдин-
гом и возведение новой молоч-
ной фермы. 

 
(Окончание на 2-й стр.)

— Уважаемые депутаты! 
Случившийся 22 марта теракт был на-

правлен не только на тех, кто находился 
в «Крокус Сити». Это теракт против на-
шего национального сознания, против 
нашей национальной безопасности, 
против системы управления. И это пре-
ступление с далеко идущими послед-
ствиями. Оно уходит корнями в события 
более чем двадцатилетней давности, ко-
торые произошли в Нью-Йорке, где бы-
ли разрушены башни Международного 
торгового центра. 

После задержания четверых террори-
стов, орудовавших в «Крокусе», нам из-
за рубежа стали настойчиво навязывать 
«исламский след». Я понимаю, что это 
работа ЦРУ и МИ-6. Они давно освоили 
такие приёмы и знают: сильнее всего де-
стабилизировать обстановку внутри 
России может межнациональная рознь. 
Они очень на это надеялись, когда шла 
чеченская война. Но тогда нас не удалось 
стравить между собой.  

У нас в стране присутствуют все миро-
вые религии, 44 религиозные конфес-
сии. И для нас мир и благополучие, ус-
пешное взаимодействие всех народов — 
это главный вопрос государственного 
строительства. 

Мне казалось, что после Беслана, Бу-
дённовска, «Хромой лошади» и «Зимней 
вишни» мы сделаем далеко идущие вы-
воды. К сожалению, на нижних этажах 
власти этого не произошло. Вчера я вни-
мательно просмотрел трансляцию засе-
дания Совета безопасности. Президент 
впервые проводил его в открытом режи-
ме. Выступили все участники. С постра-
давшими от рук террористов сейчас ра-
ботают врачи и другие специалисты. По-
могаем семьям погибших, вместе скор-
бим и сплачиваемся. И это исключитель-
но важно в такие трагические времена. 

Но я хотел бы получить ответы от тех, 
кто обязан был принять исчерпываю-
щие превентивные меры. Ведь эта сво-
лочь планировала теракты ещё на 8 Мар-
та. Мы знаем, что многие террористиче-
ские удары и политические провокации 
совершаются в знаковые даты. Беслан 
горел 1 сентября. 9 Мая Мавзолей В.И. 
Ленина забили фанерками, хотя речь 
идёт о символе великой эпохи и велико-
го народа — победителя фашизма! «Кро-
кус Сити» подожгли в годовщину траге-
дии Хатыни. 

В марте 1943-го жителей Хатыни уни-
чтожали несколько немецких офицеров 
и нацисты-бандеровцы. Мы вместе с 
Афониным, Новиковым, Тайсаевым, Ка-

лашниковым в прошлом году, в апреле, 
проводили антифашистский форум в 
Минске. И первое, что я сделал, — отвёз 
участников в Хатынь. Они вернулись от-
туда другими людьми. Тогда на форуме 
выступали и немцы, и португальцы, и 
венгры. И никто из них не побоялся при-
нять в нём участие. Нас поддержали де-
легации пятидесяти стран. 

Я к вам обращался, чтобы вы активнее 
поддержали антифашистскую тему. По-
тому что фашизм, нацизм и бандеров-
щина — это сегодня самое большое зло 
на планете. И мы должны понимать, на 
каких чудовищных идеях, на каком опы-
те кровавого насилия оно основывается. 

Я когда-то выступал в США, и там 
представителей России стали тыкать но-
сом в якобы неблаговидные факты на-
шей истории. В ответ я им сказал: если 
напомнить вашу историю, вы больше не 
будете задавать никаких вопросов про 
нашу. Вы — самые главные террористы 
на планете. Вы сняли с индейцев два 
миллиона скальпов. За детский скальп 
платили два доллара, а за взрослый — че-
тыре. У нас такое даже самому злому 
разбойнику не могло прийти в голову! 

Вы ввозили из Африки тысячи рабов. 
Каждый третий из них был выброшен за 
борт невольничьего корабля. По акулам, 
сжиравшим трупы, можно было опреде-
лить, куда вы их везёте. 

Это вы взрастили фашизм. Вы дали 
деньги Гитлеру. Ваши технологии ис-
пользовались во всех концлагерях. Я был 
в Бухенвальде и с ужасом смотрел на 
свидетельства этого мракобесия. И сей-
час вы снова выпустили эту бациллу. Она 
распоясалась в Прибалтике, она творит 
зло на Украине. 

Во время нью-йоркского теракта 2001 
года американцы разрушили три своих 
высотки. Я тогда задал вопрос тем, кто 
их строил: почему так произошло? Они 
сказали, что здания стояли на одной 
платформе и их взрывали снизу. В этой 
операции участвовали не менее пятиде-
сяти специалистов. Чтобы самолёт наве-
сти на башню, надо иметь первоклас-
сных пилотов и полностью отравить им 
мозги. У американцев уже отработаны 
самые изощрённые технологии нейро-
программирования. И это страшное ору-
дие, которое завтра будет стрелять по 
каждому из вас. 

Террор — главное оружие глобалистов. 
Но вырастает он прежде всего на почве 
нищеты и безысходности. И ему активно 
способствует непродуманная мигра-
ционная политика. Вы не поставите 

охрану у каждой школы, у каждого мага-
зина, у каждого концертного зала. Но хо-
тя бы обеспечьте простейшие формы за-
щиты и базовые средства безопасности! 

Если бы возле «Крокус Сити» стояли 
два хорошо вооружённых поста, кото-
рые непременно должны находиться ря-
дом с такими объектами, да ещё и в та-
ких условиях, как нынешние, ситуация 
развивалась бы совсем иначе. Дальше 
проходной эти подонки никуда бы не 
двинулись. 

Мы с Кашиным сейчас водили людей 
на Красную площадь поклониться Мав-
золею В.И. Ленина и могиле И.В. Стали-
на. И нас охраняли три машины с пол-
ным боекомплектом. У нас отобрали 
флаги, чтобы мы, не дай бог, древком ко-
го-то не задели. А здесь речь идёт о ме-
роприятии в огромном комплексе, на 
которое собрались тысячи посетителей. 

Кто раньше приезжал в Советскую 
страну? Лучшие певцы, лучшие поэты, 
лучшие учёные и специалисты. Здесь 
они впитывали нашу национальную 
культуру и возвращались на Родину, обо-
гащённые этим бесценным опытом. Мы 
готовили учителей русского языка для 
всего мира. Это и был интернациона-
лизм в действии! 

Благодаря советской системе у нас на-
работан потрясающий опыт борьбы с 
терроризмом. Мы в каждой басмаческой 
банде имели свою агентуру. Даже во вре-
мя Великой Отечественной войны в 
Москве не было ни одного теракта. 

Советская власть решительно раздела-
лась с организованной преступностью, 
полностью выкорчевала эту заразу. По-
следнюю банду Митина разгромили в 
1956 году. Посмотрите фильм «Дело «пёст-
рых» — там замечательно об этом расска-
зано. И до прихода Горбачёва и Ельцина 
это зло на нашу землю не возвращалось. 

Я считаю, что для успешной борьбы с 
ним необходимо помочь и президенту, 
и Совету безопасности, и правоохрани-
тельным органам. У нас в Думе выступал 
министр внутренних дел Колокольцев. 
Говорил о серьёзной недоукомплекто-
ванности личного состава. И зарплата 
наших правоохранителей, увы, остав-
ляет желать лучшего. 

В школах уже провели уроки в связи с 
трагедией, случившейся в «Крокусе». Но 
что творится в вузах? Найдите хоть один, 
в котором хотя бы проводится политин-
формация о том, что происходит на 
фронте СВО! Почему те, кто отвечает за 
это, кто обязан работать с молодёжью, 
ничего не делают? 

Посмотрите, по каким учебникам 
учатся в вузах. Это всё те же американ-
ские методички! И как мы будем завтра 
работать с людьми, которые не пони-
мают, что происходит в стране и в мире? 

Что касается Украины. 500 тысяч ино-
странных кураторов и местных агентов 
влияния сумели изнасиловать великую 
республику с великолепной культурой, 
трудолюбивым, талантливым народом. 
Они захватили там власть и творят всё, 
что им вздумается. Мы должны пони-
мать, кто этим занимается, упреждать их 
и принимать соответствующие меры. А 
это очень ответственная и сложная рабо-
та. Интеллектуальная, технологическая, 
управленческая. 

Я сам этим много лет занимался. Был 
на Кавказе, когда там начали разгорать-
ся войны, и видел, кто их разжигал. Я 
привозил в Москву материалы после 
Сумгаита, Ферганы, Тбилиси, Вильнюса. 
Но «прораб перестройки» Яковлев всё 
прятал под сукно. 

Мы знаем, чем это закончилось. Пре-
дательски развалили великую Совет-
скую страну. 40 миллионов гектаров 
земли заросло бурьяном. Были разруше-
ны тысячи лучших предприятий. Ката-
строфически снизилась рождаемость. И 
мы обязаны в полной мере осознавать 
масштаб этой катастрофы, чтобы её пре-
одолеть и добиться победы! 

На мой взгляд, президент чётко сфор-
мулировал свою программу. Он провёл 
очень интересную встречу со всеми 
ключевыми руководителями. Вчера у 
нас во фракции состоялась трёхчасовая 
встреча с премьером Мишустиным. Мы 
передали ему семнадцать документов — 
от проблем многодетных семей до трёх 
программ Кашина, предложений о раз-
витии станкостроения, электроники. 

Я прямо сказал: идёт война, и вы обя-
заны на ходу принимать неотложные 
меры, работать круглые сутки. Мы не-
однократно признавали: это правитель-
ство более работоспособно, чем преды-
дущее. Его профессиональный уровень 
выше. Но оно движется по старой фи-
нансово-экономической колее. Не сойдя 
с неё, невозможно выйти на мировые 
темпы экономического развития! 

Мы всё подготовили для того, чтобы 
эта задача была решена: и бюджет раз-
вития, и отраслевые программы. Наш 
депутат Савицкая, космонавт, дважды 
Герой Советского Союза, предлагает 
поддержать новую электронно-техниче-
скую программу. Она будет способство-
вать жизненно необходимому нам тех-
нологическому прорыву. А у Силуанова 
всё денег нет на это! И никак не удаётся 
его переубедить! 

Я вас призываю к максимально кон-
структивной и честной работе. И прошу 
всех серьёзно задуматься о том, что на-
стоящий порядок наводится согласован-
ными усилиями всех участников процес-
са. А в том, что случается, когда настоя-
щего порядка нет, мы с вами вновь убе-
дились, столкнувшись с трагедией, кото-
рая произошла 22 марта. Кто-то не по-
ставил охрану — и платим жуткую цену.  

Я надеюсь, что вы услышите этот при-
зыв к единению и максимальной моби-
лизации наших сил! 

КПРФ.ру.

Террор — оружие 
в руках глобалистов 
 

26 марта Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ  
в Госдуме Г.А. Зюганов выступил с трибуны Государственной думы

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

В предыдущем номере 
«Правда» рассказала об ак-
ции карельского депута-
та-коммуниста, устроив-
шего одиночный забег на 
полтораста километров в 
поддержку Олонецкого мо-
лочного комбината, кото-
рый оказался на грани за-
крытия из-за санкций со 
стороны налоговиков. На-
ша редакция получила ком-
ментарий пресс-службы 
Карельского республикан-
ского комитета КПРФ, ко-
торый раскрывает под-
робности ситуации. 

 

Как отметил лидер КПРФ 
в Карелии Евгений Уль-
янов, жители республи-

ки обеспокоены судьбой Оло-
нецкого молочного комбината.  

Так, фракция КПРФ в рес-
публиканском Законодатель-
ном собрании получила кол-
лективное письмо от жите-
лей Олонецкого района, 
встревоженных очередной 
попыткой закрыть ОМК под 
предлогом налоговых нару-
шений. По мнению Евгения 
Ульянова, прекращение дея-
тельности Олонецкого мо-
лочного комбината может 
повлечь за собой губитель-
ные последствия для эконо-
мики республики: 

«Позиция КПРФ по этому 
вопросу однозначная: успеш-
ным местным предприятиям 

нужно всячески помогать, а 
не уничтожать их. Я лично 
бывал на ОМК, видел, как ор-
ганизован процесс производ-
ства, какой дружный коллек-
тив там работает, с каким 
профессионализмом и трепе-
том сотрудники комбината 
относятся к качеству про-
изводимой продукции. Сего-
дня я понимаю их тревогу: на 
предприятиях «Олонии» — а 
это не только молочный ком-
бинат, но и пекарни, обшир-
ная торговая сеть — работают 
больше 1300 человек. В одно-
часье все эти люди могут по-
терять работу. ОМК — по-

следний бастион экономики 
района. 

Мы потеряли совхозы «Оло-
нецкий», «Туксинский», «Куй-
тежский», Ильинский лесоза-
вод, леспромхоз, фабрику 
спортинвентаря, ПМК-369, 
другие предприятия. Мы не 
должны сейчас потерять ещё и 
Олонецкий молочный комби-
нат. Не станет Олонецкого 
молкомбината, за ним за-
кроются магазины «Олония», 
что у нас останется? Феде-
ральные торговые сети, кото-
рые даже не платят налоги в 
бюджет республики. ОМК за 
последние два года перечис-

лил более 152 миллионов руб-
лей в виде налогов в регио-
нальную казну. А что мы име-
ем от «Магнитов» и «Пятёро-
чек»? Ничего. Но всем помо-
гают, кроме своих. В результа-
те таких, мягко говоря, стран-
ных управленческих решений 
экономика Карелии скоро со-
всем загнётся». 

Коммунисты Карелии при-
ложат все усилия для сохране-
ния предприятия. Для респуб-
лики с весьма плачевной со-
циально-экономической и де-
мографической ситуацией это 
вопрос, без преувеличения, 
жизненной важности.

Помогать, а не уничтожать

Не прошло и месяца, как 
Брюссель вновь превра-

тился в место проведения 
грандиозного тракторного 
парада, организованного 
бунтующими аграриями Ста-
рого Света. Труженики зем-
ли, прибывшие сюда не толь-
ко со всей Бельгии, но и ещё 
из четырёх стран ЕС — Герма-
нии, Люксембурга, Нидер-
ландов и Франции, блокиро-

вали техникой несколько 
въездов в Европейский квар-
тал, где в это время проходи-
ло заседание Совета ЕС на 
уровне министров сельского 
хозяйства, и на короткое вре-
мя перекрыли самую ожив-
лённую транспортную арте-
рию Брюсселя — Рю де ля Луа 
(улица Закона). В общей 
сложности в акции протеста 
было задействовано около 

250 тракторов, двигавшихся 
вокруг площади Люксембург, 
где расположено здание Ев-
ропарламента, рядом с кото-
рым фермеры под звучав-
шую из динамиков песню 
«Оставаясь в живых» знаме-
нитой британской поп-груп-
пы Bee Gees развели огром-
ный костёр, соорудив его из 
деревянных ящиков. Наибо-
лее активные демонстранты 

запускали фейерверки и пе-
тарды в сторону полицей-
ских кордонов, пытавшихся 
за барьерами из колючей 
проволоки удерживать пери-
метр Европейского квартала. 

Очередной демарш кресть-
ян евросообщества, требую-
щих от своих правительств 
введения эмбарго на по- 
ставки сельхозпродукции с 

Украины и пересмотра про-
граммы ЕС «Зелёный курс», 
касающейся достижения в го-
сударствах альянса углерод-
ной нейтральности к 2050-му, 
ожидаемо перерос в столкно-
вения с блюстителями зако-
на. Стражи порядка тради-
ционно пустили в ход водо-
мёты и слезоточивый газ, а в 
ответ получили струи навоза 

из цистерн, специально при-
везённых в «сердце» Евро-
союза возмущёнными пред-
ставителями деревни. Битва 
водомётов и навозомётов за-
вершилась госпитализацией 
двух правоохранителей. 

Конец марта выдался тяжё-
лым не только для еврочи-
новников, но и для сотрудни-
ков двух крупнейших куль-

турных учреждений Запада. 
Пропалестинские активисты 
«захватили» Британский му-
зей в Лондоне и Музей ис-
кусств «Метрополитен» в 
Нью-Йорке, обвинив оба уч-
реждения в «пособничестве в 
продолжающейся войне Из-
раиля в секторе Газа». У входа 
в американский музей, где 
скоро пройдёт главный мод-
ный бал на планете (ежегод-
ное мероприятие, проводи-
мое Институтом моды со-
вместно с журналом «Вог»),   
свыше 300 демонстрантов 
развернули огромное лоскут-
ное одеяло. Оно было состав-
лено из работ, сотканных ху-
дожниками со всего мира, 
включая традиционную вы-
шивку татриз, характерную 
для палестинских деревень. 
Протестовавшие потребова-
ли, чтобы «Метрополитен» 
разорвал связи с членами 
правления, «получающими 
прибыль от нестихающих из-
раильских бомбардировок и 
колониальной оккупации Па-
лестины». Демонстранты так-
же обратили пристальное 
внимание на важные объ-
екты культурного наследия, 

разрушенные в ходе боевых 
действий в анклаве. 

Претензия к Британскому 
музею — партнёрство с неф-
тяной корпорацией «Бритиш 
петролеум» (БП), за что уч-
реждение, кстати, в прошлом 
подвергалось резкой критике 
со стороны климатических 
активистов. Как рассказали 
участники лондонской ак-
ции, прошедшей под деви-
зом «Спонсируемый БП = 
спонсируемый геноцидом», 
БП инвестирует в израиль-
ский колониализм, лишает 
палестинцев водных ресур-
сов и извлекает выгоду из эт-
нических чисток. 

Фото Рейтер.
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Нынешняя судьба пен-
зенского села Ульяновка, 
где находится правление 
колхоза «Родина», похожа 
на судьбы многих других 
российских сёл: работы 
нет, социальная инфра-
структура хромает… В 
советские времена, как и 
везде, люди здесь без осо-
бых тревог трудились, в 
перестройку, как и везде, 
верили обещаниям, а се-
годня… остались кресть-
яне без земли в прямом 
смысле слова.

q Председатель колхоза «Родина» Олег Малышев.

q На ферме.

Брюссель

Нью-Йорк
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ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Верните «Родине» землю!
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.) 
 
— Мы не предполагали, что 

нашу землю кто-то сможет 
потом продать, — объясняет 
Марина Стряпчева. — Думали, 
что если мы станем продол-
жать работать с холдингом, 
то земля так и будет нахо-
диться или в местной муни-
ципальной собственности, 
или же, как говорили тогда, 
уйдёт в распоряжение прави-
тельства. Но чтобы разделить 
её, а потом продать?.. Мы во-
обще не думали, что так полу-
чится. Ведь холдинг обещал 
построить животноводческий 
комплекс, обещал помогать. 
Мы же обязаны были обраба-
тывать эту землю, заготавли-
вать кормовую базу. Вот эти 
затраты должны были быть 
нашими. 

В региональном Управле-
нии Росреестра также под-
черкнули, что агрохолдинг 
принял права и обязанности 
по договору аренды, но, полу-
чив землю, комплекс-ферму 
так и не построил. 

Задаёмся вопросом: может 
быть, этот животноводческий 
комплекс возводить и не хо-
тели? 

— Да, конечно, не хотели! 
Сто процентов не хотели! Сей-
час уже все поняли, что нас 
просто водили за нос. Какие-
то тут свои были махинации, 
— считает Геннадий Гужва. 

Сегодня местные жители 
говорят, что кто-то словно за-
ставил их поверить в «сказку 
про белого бычка», рассказы-
вают, какие планы сулило 
«Родине» пензенское руко-
водство: 

— Звонят, бывало, из Пензы 
и говорят: давайте, дескать, 
готовьте заведующего, чтобы 
был специалист, когда ком-
плекс построим. Какую, спра-
шивают, технику надо: Кама-
зы, комбайны? Делайте за-
явки — будем доставлять. И 
нужен двухгодичный запас 
кормов, чтобы скотину кор-
мить, когда комплекс по-
строим. 

Что ж, написал колхоз за-
явки и на Камазы, и на ком-
байны… А в результате людей 
обманули. 

— А потом дело дошло до 
того, что наши огороды, ко-
торые располагались у мно-
гих вон там за посадками, 

взяли и отобрали. Потому 
что, говорят, какая-то жен-
щина все эти земли скупила, 
— возмущённо говорит кол-
хозная пенсионерка Вера Ми-
хайловна. 

С высоких трибун нынче за-
являют, что в России некому 
работать. Интересно, знают ли 
чиновники и депутаты, что у 
многих простых тружеников 
Пензенской области сегодня 
нет не то что гектаров в кол-

лективном пользовании, но 
даже небольших огородов? 

Отработавшая в когда-то 
передовом колхозе дояркой 
Вера Михайловна сетует: 

— Разве это жизнь сейчас 
на селе? Молодёжь поразъ-
ехалась, потому что работать 
негде. Остались одни пожи-
лые… Вот у меня во дворе да-
же скосить траву попросить 
некого. 

Вступивший в наш разговор 
механизатор Алексей Сели-
верстов добавляет: 

— Я сам с Тамалы. Так и в 
нашем райцентре молодёжь 
вся в Москву, Самару или Пи-
тер работать поразъехалась. 

Это печальный факт под-
тверждает и Игорь Котышов, 
заведующий молочной фер-
мой: 

— Работы нет. Все уезжают. 

Не ровён час школы закроют, 
и тогда от села вообще ничего 
не останется. 

— Такие красивые места, 
добротные деревенские до-
ма… Но всё вокруг заросло 
так, аж жутко. Душа кровью 
обливается! Умирает деревня 
российская, на глазах умира-
ет, — печально замечает во-
дитель Валерий Ларечкин. 

Но даже в этих обстоя-
тельствах председатель «Ро-

дины» Олег Малышев сда-
ваться не собирается. Руко-
водители разного ранга от 
Пензы до Тамалы уже пря-
чутся от этого настойчивого 
человека, который не хочет 
признавать, что российское 
село погибло. 

— Прежде было у нас сто 
колхозников, а сейчас оста-
лось лишь 25. Из-за того, что 
нет земли. Осталось у нас 
животноводство. Работаем, 
насколько хватит сил и фи-
нансовых возможностей. С 
приходом холдинга сёла ста-
ли нищать, люди разъ-
езжаются, — кручинится 
председатель. 

Мы побывали и в Тамале, и 
в Пензе. Андрей Попков, на-
чальник Управления инфор-
мационной политики и пресс-
службы губернатора Олега 

Мельниченко, заявил, что 
областная администрация на 
самом деле помогает «Роди-
не». То же самое услышали мы 
и в районной администрации. 

— Чем же они помогают? У 
нас, если сказать честно, сей-
час толком даже воды нет. Те-
чёт она еле-еле, — опроверга-
ет слова чиновников Генна-
дий Гужва. 

Ему вторит бухгалтер Ма-
рина Стряпчева: 

— Никакой помощи нет. 
Мы, конечно, надеемся, что 
они помогут хотя бы в реше-
нии нашего земельного во-
проса. Но пока на одном месте 
топчемся. 

На видавшей виды молоч-
ной ферме разговор о стара-
ниях председателя снова пе-
решёл к обсуждению нехватки 
пастбищ. 

— Коровы у нас очень хо-
рошие! Но им нужен и хоро-
ший корм, — считает мастер 
машинного доения Галина 
Монтикова. — Их вдоволь 
только накорми, и дадут они 
молока сколько надо. Причём 
отличного молока, которое 
можно смело давать грудным 
детям. 

— Вот только не знаем, чем 
скотину будем кормить зи-
мой, — тревожно смотрит в 

завтрашний день вступивший 
в разговор механизатор Алек-
сей Селиверстов. 

В администрации Пензен-
ской области, казалось бы, уже 
нашли выход, предоставив 
«Родине» землю. Вот только 
выделенные у реки Хопёр 
колхозу участки находятся в 
50 километрах от Ульяновки 
и непригодны для сельского 
хозяйства. Вместе с председа-
телем едем посмотреть на эти 
земли. 

— И как по этой разухаби-
стой дороге проехать на  
К-700 с плугом или с культи-
ватором? Да ещё надо гнать 
по ней комбайн и другую тех-
нику для уборки сена или зер-
на! — недоумевал по пути 
Олег Малышев. 

А когда подъехали, показал 
землю: 

— Вот участок, предложен-
ный нам в аренду. Это пло-
щадь в 130 гектаров. Сколько 
нужно времени и денег, что-
бы сюда доехать, чтобы раз-
делать эту землю? Но самое 
страшное в том, что, как мне 
кажется, весной она вся за-
ливается Хопром. До середи-
ны лета сюда просто не 
въедешь. 

Малышев утверждает, что 
его хозяйству вести сельхоз-
работы на этих землях эконо-
мически нецелесообразно. 
Поэтому остаются два выхода 
— или резать дойное стадо 
«на колбасу», или просить по-
мощи у Путина. 

— Наше обращение к пре-
зиденту — последняя надежда 
сохранить хозяйство, рабочие 
места, вообще село сохранить. 
Это крик души наших людей! 
— прощаясь, тяжело вздыхает 
председатель. 

Перед отъездом спрашива-
ем у колхозного слесаря Евге-
ния Цаплина: как считаете, 
смогут ли вернуть «Родине» 
землю? Если откровенно, то 
он в это не верит, понимая, 
что до Путина далеко, а мест-
ная власть ни в какую не хочет 
видеть проблему: 

— Мне кажется, просто за-
бьются все по норам, чтобы 
от правды спрятаться. 

 
Игорь ЗУБОВ, 

главный редактор Центра 
журналистских расследований 

«Резонанс» специально  
для «Правды». 

Пензенская область.

q Доярка Галина Монтикова обеспокоена судьбой родного колхоза.

Ф ракция КПРФ высказывала свою по-
зицию не раз. Ещё в 2019 году Г. Зю-
гановым, Н. Коломейцевым, И. Мель-

никовым, Ю. Синельщиковым был внесён 
проект постановления с обращением к 
президенту «о необоснованном приоста-
новлении действия части 2 статьи 20 Кон-
ституции Российской Федерации, устанав-
ливающей возможность применения  
в Российской Федерации в качестве ис-
ключительной меры наказания смерт- 
ной казни». Документ был направлен в ко-
митет по государственному строительству 
и законодательству, да так и осел в его  
недрах.  

Теперь, когда очередное страшное пре-
ступление потрясло страну и взбудоражило 
население, фрак-
ции ЛДПР и «Спра-
ведливой России — 
За правду», ре-
транслируя обще-
ственное мнение, 
предложили вер-
нуться к вопросу о 
в о с с т а н о в л е н и и 
смертной казни. 
Причём, видимо, 
законодатели сами 
запутались в пра-
вовых коллизиях, препятствующих снятию 
моратория. Лидер ЛДПР Леонид Слуцкий 
вспомнил о Протоколе №6 к Конвенции о 
защите прав человека и основных свобод, 
справедливо заметив, что в 2022 году Рос-
сия вышла из Совета Европы. Лидер эсеров 
Сергей Миронов предложил провести все-
российский референдум по этому вопросу. 
Не внесло ясности и «разъяснение» пред-
седателя комитета по государственному 
строительству и законодательству Павла 
Крашенинникова, который сообщил, что «у 
нас есть два моратория» на смертную 
казнь, установленные Конституционным 
судом и президентом, и опять же Протокол 
№6. Председатель Госдумы Вячеслав Воло-
дин тоже апеллировал к решению Консти-
туционного суда 2009 года. 

Первый заместитель председателя коми-
тета по государственному строительству и 
законодательству Юрий Синельщи- 
ков считает, что «никакого моратория на 
применение смертной казни на сегодня у 
нас нет». 

Напомним о содержании подготовлен-
ного в 2019 году депутатами-коммуниста-
ми проекта обращения Госдумы к прези-
денту, где прослеживалась хронология при-
остановления применения в России смерт-
ной казни. В документе отмечалось, что 
смертная казнь как исключительная мера 
наказания за особо тяжкие преступления 
против жизни предусмотрена и Конститу-
цией, и Уголовным кодексом. А подписан-
ный в 1983 году Россией Протокол №6 к 
Европейской конвенции о защите прав че-
ловека и основных свобод относительно 
отмены смертной казни не был ратифици-
рован.  

В 1996 году президент Б. Ельцин издал 
Указ №724 «О поэтапном сокращении при-
менения смертной казни в связи с вхожде-
нием России в Совет Европы», где палатам 
Федерального собрания лишь рекомендо-
валось «обсудить… вопрос о сокращении 
составов преступлений, за совершение ко-
торых может быть назначена смертная 
казнь». Далее Постановлением Конститу-
ционного суда Российской Федерации от  
2 февраля 1999 года №3-П был установлен 

запрет на назначение наказания в виде 
смертной казни до появления на всей тер-
ритории Российской Федерации судов с 
участием присяжных заседателей, и к 2010 
году они начали действовать во всех субъ-
ектах Федерации. Таким образом, морато-
рий должен был закончиться.  

Но незадолго до этого, 19 ноября 2009 
года, Конституционный суд вынес Опреде-
ление, в котором отмечалось, что с учётом 
международно-правовой тенденции и обя-
зательств, взятых на себя Россией, в нашей 
стране происходит необратимый процесс, 
направленный на отмену смертной казни 
как исключительной меры наказания, но-
сящей временный характер и допускаемой 
лишь в течение некоторого переходного 

периода. Именно на этот документ и ссы-
лаются сегодня «единороссы» Вячеслав Во-
лодин и Павел Крашенинников. Однако ка-
кого-либо запрета на применение исклю-
чительной меры наказания определение 
Конституционного суда не содержит, от-
мечали депутаты-коммунисты в проекте 
обращения. Кроме того, Конституционный 
суд ни одним из своих решений не признал 
неконституционными статьи Общей и Осо-
бенной частей Уголовного кодекса, преду-
сматривающие возможность применения 
наказания в виде смертной казни.  

Ещё тогда, в 2019 году, указывая на «рост 
рецидивной преступности и усиление тер-
рористических угроз», депутаты-коммуни-
сты предлагали обратиться к президенту с 
просьбой «принять меры по возобновле-
нию практики назначения и применения 
наказания в виде смертной казни в России 
в соответствии с Конституцией Российской 
Федерации и законодательством Россий-
ской Федерации».  

Лидер коммунистов Геннадий Зюганов, 
выступая во вторник на заседании фракции 
КПРФ, сказал, что вопрос об отмене мора-
тория на смертную казнь надо рассматри-
вать. Идёт война, а у неё свои законы. «Но 
при такой правоохранительной системе, 
когда могут с любым расправиться, боюсь, 
как бы не злоупотребляли», — выразил опа-
сение Геннадий Андреевич.  

Представители всех фракций вдруг разом 
заговорили об ошибках в миграционной 
политике. Но когда депутат-коммунист 
Михаил Матвеев буквально в набат бил, 
обращая внимание на рост криминализа-
ции мигрантов, и доказывал необходи-
мость изменения законодательства в этой 
сфере, его предложения отметались пар-
ламентским большинством. Теперь, когда 
гром грянул, решено создать меж- 
фракционную рабочую группу, которая 
займётся анализом всего спектра законо-
дательства, имеющего, по словам спике-
ра палаты, «отношение к вызовам сего-
дняшнего времени», сделав упор на  
миграционном законодательстве. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА. 

Эшафот 
вне закона?

26 марта в Госдуме в связи с терактом в «Крокус Сити Холле» 
обсудили возможность возращения в России смертной казни и изме-
нение миграционной политики.

В подмосковной Рузе 
19 марта завершилось 
первенство России сре-
ди юниоров и юниорок 
по олимпийскому тхэк-
вондо. Самарская 
область делегировала 
на соревнования 21 
спортсмена. Делегация 
завоевала две медали. 
Оба трофея добыли 
спортсмены из Тольят-
ти — воспитанники 
тренера и первого сек-
ретаря городской ком-
сомольской организации 
Сергея Шевченко! 

 

К омсомолец Роман Хаса-
нов в категории до 63 кг 
помимо серебряной на-

грады получил право пред-
ставлять Россию на первен-
стве Европы. А его товарищ 

Александр Сивожелез в весо-
вой категории до 73 кг одер-
жал ряд побед и вышел в фи-
нал. Он завоевал бронзовую 
медаль и уступил только силь-
ному сопернику, который в 
прошлом году поднимался на 
второе место европейского 
пьедестала. 

«Ещё две медали в нашей 
коллекции трофеев! Отсут-
ствие награды высшего до-
стоинства ничуть не огорчает. 
Всё-таки это первенство Рос-
сии, конкуренция здесь ого-
го-го! А без конкуренции и 
роста не будет. Спасибо моим 
воспитанникам Александру 
Сивожелезу и Роману Хасано-
ву за отличное выступление. 
У вас большое будущее в спор-
те. Спасибо нашим болельщи-
кам — партийной организа-
ции Комсомольского района 
и комсомольцам — за тёплую 
встречу, которую нам устрои-

ли по возвращении. Во всех 
наших наградах есть частичка 
вашего вклада. Также слова 
благодарности нашим стар-
шим товарищам по партии — 
секретарю горкома Юрию 
Сачкову и депутату гордумы 
Василию Воробьеву, а кроме 
того, главе ООО «Зевс» Влади-
миру Звереву за многолетнюю 
помощь нашим спортсменам. 
Без вас завоевать все те на-
грады, которые наши ребята 
выиграли в упорной борьбе, 
было бы гораздо сложнее. 

Не сомневаюсь, что впереди 
у нас у всех только победы — 
личные и совместные. И наша 
страна неизбежно победит. 
Потому что вместе мы сила!» 
— прокомментировал лидер 
Тольяттинского горкома 
ЛКСМ РФ Сергей Шевченко. 

 
Пресс-служба Тольяттинского 

горкома ЛКСМ РФ.

Выиграли 
в упорной борьбе 

 
Тольяттинские комсомольцы получили путёвку 

на чемпионат Европы по тхэквондо

ДОСТОЙНО ПОДРАЖАНИЯ

Совсем недавно там отчитались 
об очередном успехе за ми-
нувший год. По его итогам 

число россиян, живущих ниже по-
рога бедности, якобы резко сократи-
лось. Их оказалось, по данным Рос-
стата, менее 13,5 миллиона человек, 
или 9,3% от всего населения страны. 
Бодрость такого отчёта заключается 
в том, что, по аналогичной стати-

стике 2022 года, в России проживало 
более 14,3 миллиона человек, чьи 
доходы не превышали тот самый 
упомянутый порог. Разница, таким 
образом, составляет весьма внуши-
тельную цифру: более 800 тысяч! 

Выразим несогласие с теми, кто 
считает, что чудес не бывает, по-
скольку выглядят все эти подсчёты 
именно как настоящее чудо. При-
чём, судя по цифрам доблестных 
статистиков, многие бедняки в на-
шей стране вдруг и весьма неожи-
данно разбогатели аккурат в канун 
президентских выборов! А потому и 
звучит очевидным диссонансом с 
отчётом Росстата вполне законо-
мерный вопрос: если всё так за-
мечательно, то почему люди массо-
во и повсеместно жалуются на безу-
держный рост цен? Почему стреми-
тельно дорожают товары и продук-
ты питания, а также и многие виды 
услуг? 

Как известно, большинство рос-

сиян уже привыкли экономить на 
всём, покупая только необходимый 
набор продуктов и товары первой 
необходимости. Особенно печально 
выглядит ситуация с пенсионерами: 
многие из них, выйдя на заслужен-
ный отдых, уже не живут, а попросту 
выживают. Но таких сведений в от-
чётах Росстата найти не получится. 

Если же оценивать ситуацию ре-
ально, а не со «статистическими шо-
рами» на глазах, то можно отметить, 
что на текущий прожиточный ми-
нимум, который так активно рекла-
мируется властями, нормально жить 
просто невозможно. Попробуйте-ка 
прожить целый месяц на сумму око-
ло 15,5 тысячи рублей! Тем более 
что те граждане, которые имеют до-
ход на условные 50—100 рублей вы-
ше такой суммы, в разряд бедных 
уже не попадают. Хотя по факту 
именно таковыми и продолжают 
оставаться. 

Есть в рукаве у наших доблестных 

статистиков и настоящий козырный 
туз. Как ни странно это выглядит, 
но при расчёте чиновниками Рос-
стата прожиточного минимума не 
учитываются… услуги ЖКХ. А ведь 
именно расходы на эту статью яв-
ляются для многих наших граждан, 
в первую очередь тех же пенсионе-
ров, очень и очень существенными. 

В результате таких «нечиновничь-
их» подсчётов и с учётом всех до-
полнительных факторов можно сме-
ло добавить к официальной стати-
стике ещё несколько миллионов че-
ловек, вполне резонно признав их 
бедными. Ведь если по-настоящему 
«окунуться» в мир цен и услуг, то 
при их нынешнем состоянии, а так-
же с учётом очевидной тенденции к 
дальнейшему росту, реальный уро-
вень бедности можно смело фикси-
ровать на уровне примерно 30 тысяч 
рублей дохода в месяц. 

Надо ли напоминать о том, что в 
такой стране с большим количеством 
природных и иных ресурсов, как Рос-
сия, бедность, по логике, должна от-
сутствовать вообще. Но нынешняя 
ситуация с тотальным обнищанием 
значительной части населения опять 
же не из разряда чудес: это прямое 
следствие той капиталистической си-
стемы, которая была внедрена у нас 
после развала СССР. 

Николай ЕВСТАФЬЕВ.

«Богатеем» на глазах… 
РосстатаКуда там Игорю Кио, 

Копперфильду и прочим ил-
люзионистам до тех сияю-
щих высот фокусного жа-
нра, на которых безраздель-
но царит наш родной рос-
сийский Росстат! Вот уж 
кто способен одним росчер-
ком пера превратить, допу-
стим, нищего в богача. Та-
кой пример, кстати, и на-
прашивается, поскольку яв-
ляется самым свежим де-
тищем Росстата в области 
социальной политики нашей 
власти. 

В Москве активисты 
Народной приëмной КПРФ 
организовали встречу де-
путатов-коммунистов 
Сергея Обухова и Елены Ян-
чук с коллективом вла-
дельцев автостоянок Вос-
точного административ-
ного округа, расположен-
ных вдоль шоссе Энтузиа-
стов. Владельцы возмуще-
ны действиями столичных 
властей. 

 

П ротестная точка напряжения 
возникла из-за планов благо-
устройства, в которых не уч-

тены интересы гаражников. 
Ещё в 2020 году автовладельцев 

известили о планируемом сносе се-
ми стоянок в целях благоустройства 
примагистральной территории. 
При этом городские чиновники до-
вольно туманно обрисовали пер-
спективы для владельцев машино-
мест. 

Депутат Московской городской 
думы Елена Янчук, детально изучив 
проектную документацию, выясни-
ла, что на этой территории вместо 
примерно тысячи гаражей появятся 
лишь 450 мест для машин, да и то, 
по всей вероятности, на платной, 
плоскостной парковке. Такой под-
ход мэрии к интересам автовла-
дельцев, которые десятилетиями 
вполне законно пользовались авто-
стоянками, естественно, никого не 
устроил. 

Депутат Госдумы Сергей Обухов 
вместе с Еленой Янчук рассказали 

москвичам, что, по данным, полу-
ченным ими от департамента го-
родского имущества, можно сделать 
вывод: объявленная в 2021 году по 
всей стране гаражная амнистия в 
столице фактически не проводится.  

Судите сами. Менее процента 
московских автовладельцев, подав-

ших заявление на оформление иму-
щественных прав на земельные уча-
стки под гаражами, смогли эти пра-
ва получить. В то же время снос га-
ражных кооперативов и автостоя-
нок порождает рост социального 
напряжения. 

Чтобы не допускать этого впредь 

и вернуть ситуацию в правовое по-
ле, командой Народной приёмной 
КПРФ вместе с владельцами авто-
стоянок были выработаны предло-
жения, которые в виде депутатских 
запросов поступят в адрес мэрии 
Москвы. 

(Соб. инф.)

Гаражи «высокого 
напряжения»



328 марта 2024 года    l    №32 (31525)

ЛОНДОН. Высокий суд бри-
танской столицы  разрешил 
Джулиану Ассанжу, создателю 
сайта компроматов «Викиликс», 
обжаловать решение об экс-
традиции в США, вынесенное 
ещё в 2022 году. Если бы ав-
стралийскому журналисту от-
казали в подаче апелляции, его 
могли бы выслать в течение 
нескольких дней. В ходе двух-
дневного слушания адвокаты 
Ассанжа утверждали, что обви-
нения американских властей в 
его адрес, связанные с публи-
кацией тысяч секретных и дип-
ломатических документов, ка-
сающихся войны в Афганистане 
и Ираке, были политически мо-
тивированы, а потому запрос 
Вашингтона об экстрадиции не 
законен. По мнению двух судей, 
защитникам удалось доказать 
спорность оснований для вы-
дачи создателя «Викиликс». 

 
ВЫСОКИЕ ТАТРЫ. В Поль-

ше после гибели уже пятого 
солдата приостановили воен-
ные учения, сообщил и.о. глав-
нокомандующего ВС Польши 
Марек Соколовский. Решение 
принято для пересмотра всех 
процедур и условий безопас-
ности, применяющихся во вре-
мя обучения польских солдат. 
Военная полиция под руковод-
ством прокуратуры уже начала 
расследование. Помимо траги-
ческих инцидентов на манёв-
рах в Высоких Татрах, ещё два 
зафиксированы во время во-
енных учений на полигоне в 
Силезии, где на территории ба-
зы спецназа прогремел взрыв. 

 
БЕЛГРАД. Число заболевших 

раком за последние 20 лет в 
Сербии возросло в два раза, с 
19 тысяч в 1999-м до 40 тысяч 
в 2021-м, сообщила министр 
здравоохранения Даница Груи-
чич, связав рост онкологических 
недугов с бомбардировками 
НАТО в 1999 году. Министр до-
бавила, что в стране очень вы-
сокая смертность от рака, по 
этому показателю республика 
лидирует в Европе, опережая 
Черногорию, также входившую 
в состав Югославии, и Венгрию.  

 
КИЕВ. Замглавы всеукраин-

ского аграрного совета Денис 
Марчук заявил, что в сельском 
хозяйстве республики  не хва-
тает работников из-за актив-
ного призыва людей в армию. 
По словам чиновника, это одна 
из ключевых проблем, имею-
щаяся сейчас в отрасли. Ранее 
экс-премьер Николай Азаров 
отметил: принятие Верховной 
радой закона о тотальной мо-
билизации только усугубит си-
туацию в экономике, уже столк-
нувшейся с серьёзным дефи-
цитом кадров.  

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

БЕЛОРУССКИЙ ПРИМЕР

У молодёжи повышается пре-
стиж нахождения в кадровом 
резерве. Таким мнением с журна-
листами поделился помощник 
президента Белоруссии — ин-
спектор по Могилёвской области 
Леонид Мартынюк во время 
областного семинара-практику-
ма для лиц, состоящих в резерве 
руководящих кадров и перспек-
тивном кадровом резерве в сфе-
ре промышленности и экономики 
Могилёвского облисполкома, пе-
редаёт корреспондент БЕЛТА. 

«Те, кто попал в этот резерв, по-
нимают, что они востребова-
ны, нужны республике, Моги-

лёвской области. И дальше уже включа-
ется цепная реакция: резервист обща-
ется с коллегами, говорит о том, что его 
включили в такой список. И тут уже тот, 
другой специалист задумается: если его 
в перспективный резерв не включили, 
значит, что-то он делает не так, значит, 
надо лучше трудиться на своём месте, 
работать над собой в целом. Быть в ре-
зерве — это гордость как для человека, 
так и для предприятия, где он трудится», 
— отметил Л. Мартынюк. 

На днях в Могилёве собрались 25 
представителей перспективного кад-
рового резерва в промышленной сфере 
и реальном секторе экономики. Прак-
тика таких встреч не нова, однако ещё 
в прошлом году работу с кадровым ре-
зервом в регионе пересмотрели и от-
дали приоритет разделению людей по 
сферам их деятельности. Так намного 
проще выстроить диалог между участ-
никами семинара. 

«Мы пообщались с представителями 

экономических служб промышленных 
и сельскохозяйственных предприятий 
региона. Хороший экономист — это пра-
вая рука руководителя. Это тот человек, 
от знаний которого руководитель фор-
мирует то или иное решение, в резуль-
тате чего достигается нормальное функ-
ционирование всего предприятия, — 
подчеркнул Л. Мартынюк. — Важно при-
слушиваться к замечаниям и предложе-
ниям со стороны молодых работников. 
Они очень остро реагируют на какие-то 
такие моменты, когда чувствуют, что их 
не услышали. Потому относиться к та-
ким замечаниям и предложениям нуж-
но со всей серьёзностью. Кроме того, на 
многие ситуации у молодёжи может 

быть совсем другой взгляд, и её мнение 
необходимо учитывать». 

Пообщался с молодыми людьми и за-
меститель председателя Могилёвского 
облисполкома Руслан Страхар. Он рас-
сказал собравшимся о собственном про-
фессиональном пути, ведь в своё время 
тоже состоял в кадровом резерве. А так-
же назвал важные черты характера, ко-
торыми должен обладать любой руко-
водитель на любом уровне. 

«Человек сможет достигнуть самых 
высоких вершин в своей профессио-
нальной деятельности, если будет каж-
дый день прилагать усилия и макси-
мально качественно выполнять возло-
женные на него обязанности, — сказал 

он. — Всегда, на любом этапе вашей 
карьеры нужно внимательно относиться 
к документам, которые к вам поступают 
и которые вы готовите. Важно всегда 
быть вдумчивыми, подвергайте всё ана-
лизу, ищите за каждой цифрой значе-
ние. Учитесь общаться с людьми, доно-
сить до них важную и нужную инфор-
мацию. Всегда уважительно и справед-
ливо относитесь к тем людям, с которы-
ми работаете, вне зависимости от того, 
какую должность они занимают». 

Как рассказал начальник главного 
управления организационно-кадровой 
работы Могилёвского облисполкома 
Сергей Иванов, такие встречи с кадро-
вым резервом в регионе проводят еже-
квартально. 

«Формат работы с перспективным кад-
ровым резервом мы изменили, отдав 
приоритет работе по отраслевому прин-
ципу. Если раньше мы собирали резерв 
вне зависимости от сферы деятельности, 
то сейчас, проанализировав эффектив-
ность таких мероприятий, решили: наи-
более целесообразным будет проводить 
их по отраслевому принципу, — отметил 
он. — Отличие в том, что перспективный 
кадровый резерв — это молодые люди до 
31 года, в том числе и студенты, которые 
ещё находятся на начальной ступеньке 
своей профессиональной карьеры. Рань-
ше мы проводили общие семинары без 
разделения на сферы и специфику рабо-
ты. Обратили внимание, что это не 
сплачивает людей, так как нет единого 
посыла, который был бы интересен всем. 
Сегодня мы собрали перспективный кад-
ровый резерв в сфере промышленности 
и экономики. Это люди, которые говорят 
на одном профессиональном языке, ко-
торые, возможно, обучались в одних и 
тех же учебных заведениях. И им инте-
ресно даже в кулуарах поделиться своими 
успехами, спецификой работы и прочее. 
Такой формат на практике приносит на-
много больше пользы». 

Продолжился тематический семинар 
диалоговой площадкой, а после этого 
участники мероприятия посетили веду-
щие промышленные предприятия ре-
гиона. 

Фото из открытых источников.

Кадровый резерв —  
это востребованность

Всего тринадцать 
из ста обещаний 

 
В Польше подводят итоги стодневного пребывания у власти Дональда Туска 

и его правительственной коалиции. В своей предвыборной программе будущий 
премьер обещал реализовать 100 конкретных инициатив за 100 дней. Смог ли 
новый премьер Польши сдержать слово, рассказывается в обзоре БЕЛТА.

Что Туск пообещал избирателям 
«Гражданская коалиция» Туска шла на пар-

ламентские выборы с программой под назва-
нием «100 фактов за 100 дней». Название каза-
лось эффектным, но несколько амбициозным. 
Фактически Туск предлагал программу быст-
рых действий. То есть электорату не нужно 
было ждать, пока новые власти освоятся, най-
дут средства для реализации своих инициатив, 
проведут все бюрократические процедуры и 
т.д. Туск заверил, что у «Гражданской коали-
ции» есть план, позволяющий ей выполнить 
обещания всего за 100 дней. «Мы начнём их 
реализовывать на следующий день после по-
беды на выборах», — говорил политик. 

Программа «Гражданской коалиции» была 
ориентирована на широкие слои населения. 
Она содержала конкретные предложения, ко-
торые могли быть интересны молодёжи, семь-
ям с детьми, пожилым людям. Инициативы 
затрагивали такие сферы, как бизнес, здраво-
охранение, финансы, жильё и энергетику. 

Так, предлагалось ввести налоговые послаб-
ления, поднять зарплаты учителям, провести 
индексацию пенсий, переложить обязанность 
выплат по больничным листам с предприни-
мателей на Управление социального страхо-
вания. Коалиция обещала положить конец 
бесконтрольному вывозу необработанной дре-
весины из Польши, а также исключить из вы-
рубки наиболее ценные участки леса. Ряд ини-
циатив «Гражданской коалиции» затрагивал 
сферу здравоохранения. В частности, предла-
галось финансировать ЭКО из госбюджета и 
наладить процедуру записи на приём к врачу, 
чтобы сократить огромные очереди. 

В программе «Гражданской коалиции» был 
ещё один примечательный пункт. В случае 
победы на парламентских выборах оппозиция 
обещала привлечь к ответственности всех, кто 
шёл против Конституции Польши и верховен-
ства закона. 

Ранее в СМИ неоднократно появлялась ин-
формация об участии польских чиновников в 
коррупционных схемах. Так, имя лидера пра-
вящей в то время партии «Право и справедли-
вость» (ПиС) Ярослава Качиньского упомина-
лось в связи с многомиллионной аферой при 
строительстве двух небоскрёбов в Варшаве. 
Дело почти дошло до суда, однако в конце 
концов было сведено на нет. 

Много можно рассказать и о кумовстве на 
государственном уровне, когда на высоко-
оплачиваемые должности в польских госком-
паниях назначались члены ПиС или их род-
ственники. Так, функционеры правящей пар-
тии в течение последних лет вошли в руково-
дящий состав таких крупных предприятий, 
как польская нефтеперерабатывающая компа-
ния Orlen, нефтегазовая компания Lotos Group, 
энергетическая компания Enea, горнодобы-
вающая корпорация Polska Miedz, химическое 
предприятие Grupa Azoty. Это лишь небольшая 
часть списка. За последние несколько лет более 
150 «писовцев» заняли высокие должности в 
двух десятках польских госкомпаний. 

 
С натяжкой 13 из 100. 
Что удалось выполнить 

Раздавая предвыборные обещания, Туск уве-
рял: если в Польше появится ответственное 
правительство, знающее, что такое экономика, 
деньги найдутся. «Что позволит профинанси-
ровать программу «100 фактов за 100 дней»? 
Честность, компетентность и хорошая репута-
ция будущего правительства», — заявлял Туск. 

И вот сто дней с начала премьерства Туска 
позади. А значит, время подводить итоги. 
«После великих обещаний пришло время ис-
пытания для совести», — отмечает польское 
радио RMF FM. Журналисты проанализирова-
ли, чего удалось достичь новому премьеру за 
этот период, а какие обещания власти отло-
жили в долгий ящик. 

«Результат далёк от ожиданий — выполнено 
всего 13 обещаний, причем 9 из них лишь ча-
стично. Остальное остаётся нереализован-
ным», — констатирует RMF FM. 

К наиболее заметным недоработкам новых 
властей относятся невыполненные обещания 
в налоговой сфере и области жилищного кре-
дитования. Также не была оказана обещанная 
поддержка предпринимателям, не реализова-
но право женщин на аборт до 12-й недели бе-
ременности. Кроме того, не была оказана фи-
нансовая поддержка женщин, возвращающих-
ся на рынок труда после рождения ребёнка. 

Новое правительство до сих пор не остано-
вило бесконтрольный экспорт необработан-
ной древесины из Польши, не разработало 
программу восстановления торфяников и вод-
но-болотных угодий, которая учитывала бы 
интересы польских фермеров. 

В целом за три с лишним месяца премь-
ерства Туска не было реализовано ни одно 
обещание в области сельского хозяйства. Так, 
в предвыборной программе «Гражданской 
коалиции» говорилось, что как минимум по-
ловина продуктов первой необходимости в 
магазинах должна быть польского производ-
ства. Кроме того, партия Туска обещала запу-
стить программу строительства современных 
торговых площадок в каждом городе и пред-
ставить проект строительства нового терми-
нала зернового порта в Гданьске. В программе 
также значилась помощь государства в вос-
становлении свиноводческой отрасли, созда-
ние стабилизационного фонда для фермеров. 

Также не реализовано ни одно из предло-
жений в сфере энергетики, что должно было 
способствовать снижению стоимости элек-
тричества для населения и развитию альтер-
нативной энергетики. 

Туск обещал привлечь к ответственности 
польских чиновников, которые действовали в 
нарушение законодательства. Однако, несмот-
ря на то, что ряд лиц действительно был при-

влечён к ответственности, перед Государст-
венным трибуналом до сих пор не предстали 
ни президент Анджей Дуда, ни экс-премьер 
Матеуш Моравецкий, ни бывший генпрокурор 
Збигнев Зебро. Зато новые власти Польши 
сменили руководство государственных СМИ 
и запустили процесс ликвидации некоторых 
медиа, прежде всего подконтрольных ПиС. 

В том, что предвыборные обещания по боль-
шей части так и не были реализованы, Туск 
винит предыдущее правительство. Он признал, 
что изначально недооценил масштаб ущерба, 
нанесённый государству за восемь лет правле-
ния ПиС. Исправление ошибок старого кабми-
на заняло больше времени, чем ожидалось. 

«Они оставили нам рекордный долг, повсе-
местную коррупцию, развращённые СМИ, 
партийную прокуратуру, хаос в судах, тысячи 
родственников и друзей в госкомпаниях, бес-
порядок в сельском хозяйстве, скомпромети-
рованную дипломатию», — написал Туск в 
соцсети Х (запрещена в РФ. — Ред.), критикуя 
правление ПиС. 

По словам премьера, серьёзной проблемой 
для нового правительства стала нехватка фи-
нансовых средств в бюджете страны, что не 
позволило, в частности, реализовать такие 
меры, как снижение подоходного налога. 

Ещё один фактор — внутриполитические 
разногласия. Туск подчёркивает, что прини-
мать решения ему приходится с партнёрами 
по коалиции. По некоторым вопросам взгляды 
участников коалиции расходятся, что в итоге 
существенно затрудняет принятие решений. 

И всё же Туск заверяет, что большинство из 
предвыборных обещаний находятся на той 
или иной стадии реализации. «Я гарантирую, 
что с каждой неделей и месяцем изменения 
будут происходить быстрее. Но мы действуем 
в условиях, когда ПиС «забетонировал» стра-
ну», — заявил премьер. 

При этом Туск не склонен драматизировать. 
Он заявил, что нынешние власти сделали за 
три месяца больше, чем любое другое прави-
тельство в истории Польши. При этом дей-
ствовать пришлось в очень сложных условиях. 
«За эти первые сто дней нам удалось добиться 
того, что многие считали невозможным», — 
сказал премьер-министр. Он пообещал, что 
нынешняя власть приложит все усилия, чтобы 
выполнить ранее данные обещания. 

Туск также заявил, что некоторые события 
последних месяцев навсегда останутся в па-
мяти поляков. «Драки перед сеймом, драки в 
сейме, блокировка президентом различных 
законов по разным причинам, а зачастую и 
без причины, организация демонстраций, 
протесты аграриев, в том числе блокировка 
границы», — перечислил премьер-министр. В 
этом он обвинил оппонентов власти. 

Премьер также прокомментировал критику 
его правительства со стороны политиков ПиС. 
«Когда я слышу такие слова из уст господина 
Качиньского или господина Блащака, когда 
вижу рядом с ними господина Моравецкого, 
обвиняющего кого-то во лжи, мне больше 
ничего не приходит на ум, только одно утвер-
ждение — мы восемь лет имели дело со слуга-
ми лжи и коррупции. Каждый день на этой и 
следующей неделе мы будем показывать вам 
масштабы не только жадности, но и бесстыд-
ства этой компании, которая сегодня имеет 
наглость формулировать подобные обвинения 
в адрес меня и моих коллег», — заявил Туск. 

 
Популизм и риторика 
«холодной войны».  

Где ошиблись польские власти 
О предвыборной программе Туска и ошиб-

ках нового правительства высказался бывший 
министр финансов Польши, руководитель 
международного исследовательского инсти-
тута TIGER при Университете Козьминского 
Гжегож Колодко. 

По мнению профессора, предвыборная про-
грамма коалиции Туска была в корне непра-
вильной. Она была использована в популист-
ских целях для получения голосов избирателей 
и отстранения от власти ПиС. «Логика этой 
идеи была такая: надо победить правящую 
партию ПиС, любые уловки разрешены, давай-
те придумывать всё, что только можно, лишь 
бы завоевать наибольшую общественную под-
держку. Об остальном будем волноваться по-
том», — рассказал Колодко в эфире RMF FM. 

По словам эксперта, программа «100 фактов 
за 100 дней» была направлена на получение 
психологического эффекта. Изначально было 
понятно, что выполнить все обещания будет 
невозможно. 

Одной из причин невыполнения предвы-
борной программы, по мнению Колодко, яв-
ляется низкий уровень слаженности внутри 
правящей коалиции. Связующим фактором 
для политиков, пришедших к власти, была не 
общая программа, а противостояние преды-
дущему кабмину. 

«Многие из этих 100 обещаний не будут реа-
лизованы ни в долгосрочной перспективе, ни 
вообще когда-либо», — считает эксперт. Он об-
ратил внимание, что на реализацию предвы-
борных обещаний не хватает финансирования. 

Колодко также прокомментировал слова пре-
зидента Дуды о том, что Россия может напасть 
на Польшу уже в 2026 году. «Пусть все услышат: 
это ерунда. С тем же успехом президент может 
сказать, что здесь высадятся марсиане», — ска-
зал Колодко. Он также расценил слова Дуды 
как попытку «терроризировать и шантажиро-
вать людей риторикой «холодной войны». 

Профессор заявил, что подобные действия 
служат интересам узкого военно-промышлен-
ного лобби, а не доброму делу. Поэтому эту 
риторику необходимо изменить. «Россия не 
нападёт на нас, если мы не нападем на неё. Я 
считаю это совершенно нереальным», — кон-
статировал эксперт. 

Вита ХАНАТАЕВА. 

В мероприятии приняли 
участие заместитель 
председателя Дрокиев-

ского района Татьяна Ботнарь, 
председатель Русской общины 
района Елена Руссу, глава На-
ционального координацион-
ного комитета «Победа», один 
из лидеров поискового дви-
жения Молдавии, руководи-
тель поискового отряда «Ав-
густ», член Партии коммуни-
стов Республики Молдова 
Алексей Петрович, представи-
тели ветеранских организаций 
города, учащиеся, молодёжь. 

В Дрокии, сказал в своём 
выступлении А. Петрович, 
свято чтут память героев-

освободителей, их подвиг. 
Здесь, подчеркнул он, не из-
менили названий улиц, кото-
рым присвоены имена Героев 
Советского Союза — лейте-
нанта Евгения Гуданова и 
красноармейца Кузьмы Чека-
ля, погибших при освобож-
дении города от захватчиков. 

В селе Косауцы также поч-
тили память первых освобо-
дителей Молдавии от фашиз-
ма. К мемориалам советских 
воинов во всех населённых 
пунктах Дрокиевского рай-
она жители принесли живые 
цветы. 

Леонид АНДРЕЕВ. 
г. Кишинёв.

80 лет назад 
сюда пришла 

свобода 
В районном центре Дрокия на севере Молда-

вии по инициативе местных коммунистов от-
метили 80-ю годовщину освобождения города 
от немецко-румынской фашистской оккупации.

Министерство культуры и 
туризма КНР недавно 

опубликовало список из 21 
туристической достопри-
мечательности, которым бу-
дет присвоена категория 5А 
— самая высокая в рейтинге 
туробъектов страны. 

Список состоит как из 
природных, так и историче-
ских объектов, таких как го-
ры, долины и древние горо-
да. Популярные туристиче-

ские направления в этом 
списке включают культур-
ный район Большого канала 
в Пекине (на снимке) и Тури-
стическую зону олимпий-
ского парусного спорта и 
океанической культуры в го-
роде Циндао провинции 
Шаньдун. 

В пятиуровневой системе 
оценки объектов оценка 5А 
указывает на исключитель-
ное общее качество туризма.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Исключительное качество

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Ассоциация госу-
дарственных служа-
щих Аргентины (ATE) 
проведёт массовые 
разоблачительные ак-
ции и протесты в Буэ-
нос-Айресе и других го-
родах страны, посколь-
ку в конце этого меся-
ца истекают трудо-
вые контракты 70 
тысяч человек и адми-
нистрация президента 
Хавьера Милея вырази-
ла намерение не про-
длевать их. 

О дна из демонстраций 
пройдёт перед Инсти-
тутом семьи, кресть-

янства и сельского хозяйства 
коренных народов, о закры-
тии которого объявил на про-
шлой неделе пресс-секретарь 

главы государства Мануэль 
Адорни. 

«Увольнения неизбежны. Ес-
ли мы не отреагируем и не 
углубим наш план борьбы, в 
самое ближайшее время столк-
нёмся со сценарием небыва-

лых увольнений. Правитель-
ство пытается разрушить госу-
дарство, и мы должны сопро-
тивляться», — заявил генераль-
ный секретарь ATE Родольфо 
Агияр.  

«До сих пор все меры ис-
полнительной власти были 
направлены на искоренение 
насущных прав народа, лик-
видацию множества рабочих 
мест и снижение доходов тру-
дящихся, пенсионеров и ра-
ботников популярных секто-
ров», — добавил он. 

Члены ATE требуют повы-
шения заработной платы в 
условиях высокой инфляции, 
восстановления на работе 
уволенных работников, про-
должения деятельности Фон-
да гарантий устойчивости, 
увеличения пенсий и выхо-
дов на пенсию, прекращения 
реализации плана по закры-
тию и приватизации госу-
дарственных предприятий. 

Агияр также призвал все 
профсоюзы страны организо-
вать новую всеобщую заба-
стовку, аналогичную той, что 
состоялась 24 января. «Мы за-
щищаем государственную по-
литику. Хотим, чтобы госу-
дарство служило народу, а не 
исключительно интересам 
крупных корпораций, чего до-
бивается Милей», — заявил он. 

Пренса Латина.

«Мы должны 
сопротивляться»

За первые два месяца нынешнего года 
объём грузоперевозок железнодорож-

ным транспортом в Монголии вырос до 
5,6 млн тонн. Об этом информирует 
Синьхуа со ссылкой на данные компании 
«Улан-Баторская железная дорога». 

На этот показатель напрямую повлиял 
рост объёмов перевозок экспортных гру-

зов на 1,7 млн тонн, а также увеличение 
объёмов региональных и транзитных гру-
зоперевозок. 

Президент республики Ухнаагийн Ху-
рэлсух заявил, что Монголия стремится 
стать транзитной страной, предлагающей 
кратчайший маршрут из Европы в Азию 
через свою территорию. 

Ввиду этого, правительство уделяет осо-
бое внимание диверсификации экономики, 
которая сильно зависит от горнодобываю-
щей промышленности. На сегодняшний 
день крупнейшими торговыми партнёрами 
Монголии являются Китай и Россия. Сего-
дня республика в основном экспортирует 
в КНР уголь, медные концентраты, желез-
ную руду и сырую нефть, а в РФ — продукты 
животного происхождения и полезные ис-
копаемые, включая плавиковый шпат.

Монголия как транзитная страна
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ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

На гнилом болоте антисоветчины
Представленные здесь письма в нашу редак-

цию — это отклики на статью Виктора Кожемя-
ко, напечатанную в номере «Правды» за 16—19 
февраля с.г. Она так и называется — «На гнилом 
болоте антисоветчины». Причём в предпослан-
ной рубрике редакция обратилась к читателям 
с вопросом: «А вы что об этом думаете?»  

Важно заметить, что и сама тема тоже пред-
ложена читателями «Правды». Они активно 
обсуждали на страницах газеты вопрос о роли 
предательства в геополитической катастрофе, 
которая постигла Советский Союз на исходе 
1991 года. Измена Горбачёва, Ельцина и их 
подручных роковым образом сказалась на 
уничтожении Советской власти и разрушении 
великой страны. У такого преступления нет 
срока давности! 

Однако теперь всё больше заостряется ещё 
один вопрос: а не есть ли предательство и то, 
как несправедливо, даже извращённо, гнусно, 
лживо оценивается ныне с высоких властных 
трибун и в буржуазных СМИ многое из со-
циалистической эпохи? 

Вот что в «Правду» написал, к примеру, 

Александр Иванович Пермяков из Самары: 
«Да, я уверен, что хула на всё советское, ком-
мунистическое фактически предписана са-
мим появлением так называемой новой Рос-
сии. Она и появилась на крутой волне охаи-
вания «совка», то есть советского нашего бы-
тия, которое было вывернуто наизнанку и 
представлено как нечто абсолютно ненор-
мальное, неприемлемое, недопустимое». 

Мысль этого автора словно продолжает дру-
гой — Сергей Чекмарёв из Красноярска: «За-
данное тогда с безумным размахом, всё это 
отозвалось затем на целое тридцатилетие! 
Нельзя не заметить: чтобы люди легче при-
няли неожиданно горькую капиталистиче-
скую «новизну», требовалось вчерашний день 
изобразить как можно мрачнее. Вот и была 
объявлена советскому времени самая настоя-
щая война. Причём на высшем уровне». 

Сегодня авторы писем отмечают, что за по-
следнее время, то есть после начала специ-
альной военной операции, накал антисовет-
чины явно снизился. Как некоторые выра-
жаются, жизнь заставила. Но сказать, что с 

этим уже покончено, ни в коем случае нельзя! 
Это звучит во многих и многих письмах. 

И как такое отражается на состоянии мил-
лионов людей, которые по-прежнему считают 
себя советскими? Может ли быть для них не-
что более оскорбительное? А главное — разве 
возможно для нашей страны успешное дви-
жение вперёд без использования колоссаль-
ного советского опыта, без опоры на него? 

Авторы многих писем недаром ссылаются и 
на впечатляющие достижения коммунистиче-
ского Китая, успешно строящего социализм и 
уже ставшего лидером мирового развития. «А 
мы что же — выходит, совсем отказываемся от 
великого социалистического наследия СССР, ес-
ли у нас поддерживается и, более того, нагнета-
ется это гнилое и безнадёжно гибельное болото 
антисоветчины?» — ставит вопрос в своём пись-
ме ветеран труда из Челябинска П.А. Федосеев. 

Отклики на острую тему продолжают по-
ступать. Часть их публикуем сегодня и наме-
рены печатать в последующих газетных но-
мерах. Так что пишите! 

Ждём ваших писем.

Многое изменилось в нашей стране 
после 1991 года — с реставрацией ка-
питализма, с победой контрреволю-

ции, то есть с победой жадного и хищного 
меньшинства над большинством народа. Вме-
сто общественной собственности на средства 
производства стала собственность частная, при 
которой эксплуатация человека человеком не-
избежна, от чего мы ушли в Советском Союзе 
более 100 лет назад. Регресс очевиден. Пришли 
«владельцы заводов, газет, пароходов», для ко-
торых человек — ничто, предмет для выжима-
ния из него прибыли в свой карман. Уничто-
жены почти все социальные права, которые 
завоевали нам в Гражданской войне и отстояли 
в Отечественной наши отцы, деды и прадеды. 
«Хозяин» может выбросить за ворота любого, 
и тот нигде не найдёт защиты от произвола. 

Преданы не только великая идея, великое 
дело, великая держава — во многом предан и 
потерян сам смысл жизни. А как следствие 
этого — будущее народа во мгле... 

Ратовали за свободу и демократию, не пони-
мая того, что была у нас и свобода, и демокра-
тия, причём подлинные, а не фальшивые. И 
что получили взамен? Нищету, безработицу, 
бандитизм, наркоманию, миллион больных 
СПИДом, армию мошенников. 
Результат удручающий. 

Кстати, демократий вообще не 
бывает. Есть демократия социа-
листическая и есть демократия 
буржуазная. Или власть принад-
лежит народу, или буржуазии,  
то есть «денежным мешкам». 
Третьего не бывает. 

Нынешняя власть в России 
ставит себе в заслугу рост коли-
чества церквей, мечетей, сина-
гог. Но ведь они, не улучшая со-
стояния общества, способствуют 
одному — росту безвольных, без-
ропотных, не способных посто-
ять за себя людей, что власти и 
нужно. 

На ТВ, радио, в продажной 
прессе, в интернете всячески из-
вращают советский период на-
шей истории, самый великий в истории рос-
сийской государственности. Боятся правды. Бо-
ятся, что униженные и оскорблённые, осознав 
своё положение, поднимутся на своих господ и 
сметут их, как 100 лет назад. Боятся Ленина — 
поэтому и закрывают его Мавзолей фанерой в 
праздничные победные дни. Рыночным вож-
дям, которые стоят в храме со свечками, де-
монстрируя показную набожность, следовало 
бы знать суждение патриарха Тихона о Ленине: 
«Хотя мы идейно и расходились с Лениным, но 
я имею сведения о нём, как о человеке добрей-
шей и поистине христианской души». Тибет-
ские монахи за создание впервые в мире спра-
ведливого общества присвоили Ленину титул 
«Махатма», что означает «Великая душа». 

 

Р оссийская власть пытается примирить 
непримиримое: угнетателей с угнетён-
ными, сытых с голодными, олигархов с 

нищими. На смену коллективизму, взаимопо-
мощи, взаимовыручке, дружбе народов при-
шли индивидуализм, эгоизм, вражда. Но вос-
питание на стяжательстве, на потребительстве 
ущербно, ибо общество людей корыстных и 
разобщённых не может быть вполне созида-
тельным, нравственным, устойчивым, нако-
нец. Однако 74 года воспитания на высоких 
идеалах, на героических примерах не прошли 
даром. Десятки миллионов людей остаются 
советскими по своему мировоззрению, по 
своему отношению к жизни! 

Советские люди были ближе к богу в том 
смысле, что они были с богом в душе, не иска-
ли себе сокровищ на земле, чего нельзя сказать 
о людях рыночных в настоящее время. Совет-
ская жизнь, где человек человеку был друг, то-
варищ и брат, — это христианская жизнь. Со-
ветский образ жизни с его понятиями добра, 
чести, совести, долга, скромности в быту, люб-
ви к Родине, любви к людям — это христиан-
ский образ жизни. Тут и доказывать нечего. 

Образ жизни новоявленных господ с их на-
гло выставленной напоказ бесстыдной роско-
шью мало назвать антихристианским — это 
образ жизни грабителей, мародёров. 

КПРФ, образно выражаясь, христианская 
партия, только без смирения и покорности 
перед буржуазной властью. Она коммунисти-
ческая, конечно, партия рабочего класса с пе-
редовой идеологией и вместе с тем уважающая 
чувства верующих и традиции православия. 
На Земле должно быть социалистическое, а 
затем коммунистическое устройство жизни, 
как самое разумное, самое справедливое, са-
мое человечное. 

В начале 1990-х годов так называемые де-
мократы возмущались словами Шарикова, 
персонажа повести Михаила Булгакова «Со-
бачье сердце»: «Всё отнять и поделить». Нель-
зя, мол, отнимать чужую собственность, как 
это делали большевики. Но большевики заво-
ды отдали рабочим, дворцы богатеев — детям. 
А вот «эффективные мошенники», которые 
пришли на смену словоблудию «демократов», 
отняли у народа его национальное достояние 
и поделили между собой, рассовав по своим 
карманам. «Горе государству, которое в руках 
капиталистов» (Виссарион Белинский). 

Россия, войдя в мировое капиталистическое 
хозяйство, может существовать в нём только в 
качестве сырьевого придатка. В другой роли в 
этом хозяйстве она не нужна. Зачем тогда вхо-
дили? Думали? Нет. Было затмение умов. Вхо-
дили из соображений «пустого, рабского, сле-
пого подражанья», говоря словами А.С. Грибо-
едова. Надеялись на капиталистический рай. 
Колбасы было мало. Правда, она была каче-
ственной. Получили общество страха, разбоя, 
одичания и катастроф. 

Подумайте: 65 процентов крупной собст-
венности принадлежит иностранцам. О какой 
независимости государства можно говорить 
после этого? 

Мы до сих пор выполняем предписания 
МВФ, ВТО и других международных организа-
ций, вредных для России. Более того, предста-
вители России в МВФ голосовали за выделение 

средств на вооружение Украины. Кстати, по-
вышение пенсионного возраста — требование 
МВФ, и власть выполнила его. 

 

Почему капиталистические страны не могут 
дружить между собой, как дружили страны 
социалистические в экономическом и по-

литическом отношении? Потому что слишком 
разные принципы лежат в основе построения 
государства капиталистического и государства 
социалистического. Казалось бы, правители 
стран Запада должны радоваться тому обстоя-
тельству, что Россия стала капиталистической с 
их помощью и с помощью предателей внутри 
страны. И там и здесь помещики и капиталисты, 
олигархи и великосветская чернь. Но США, дру-
гим странам Запада этого мало. Они хотят видеть 
Россию ослабленной, зависимой, без своего го-
лоса и своего достоинства. «Европа в отношении 
к России всегда была столь же невежественна, 
сколь и неблагодарна» (Александр Пушкин). 

Почему? Потому что капиталистические го-
сударства — это государства хищников. Они 
всегда бились между собой за рынки сбыта, ре-
сурсы, территории, сферу влияния, власть. Если 
надо развязать войну, они её развяжут — вся 
история тому подтверждение. Потому что война 

приносит им наибольшую прибыль. Капитал 
богатеет на крови. А вот странам социализма не 
нужно ни чужих земель, ни чужих ископаемых. 

Стоило президенту РФ в случае с Крымом 
защитить государственные интересы России, 
как на него набросилась вся мировая свора и 
он стал неугоден. Посмел выйти из того поло-
жения, которое ему определил Запад. Но разве 
можно ожидать от хищников чего-то иного?  

Россия после ельцинского переворота отбро-
шена по территории к временам Керенского и 
Чхеидзе, когда рухнула Российская империя; 
по бандитизму — к временам Махно и Ваньки 
Каина; по состоянию общества — к временам 
до отмены крепостного права. «Россия до 1917 
года благоденствовала», — вещают буржуазные 
пропагандисты. Откуда тогда три русские ре-
волюции, которые потрясли страну? От благо-
денствия? Объяснить не могут. Лгут за деньги. 
Антисоветчина хорошо оплачивается. 

На радио «Россия» объявляют музыкальную 
паузу. И что мы слышим? Американские ква-
кающие песенки. Ни русской, ни советской 
песни на государственном радио почти совсем 
нет. «Демократы» в своё время издевались, 
смеясь над девушкой с веслом в парке имени 
Горького, — получили девушку с бутылкой в 
одной руке и сигаретой в другой. 

Воспитывая молодёжь на бандитских сериа-
лах, на «штрафбатах», на «сволочах», на похож-
дениях «звёзд», на уничтожении русского языка 
и русской культуры, на клевете на советских ге-
роев, на жажде денег, карьеры, удовольствий, то 
есть на том, что не имеет никакого отношения 
к воспитанию патриотизма, власть, тем не ме-
нее, хочет, чтобы молодёжь пошла и защитила 
Родину, а заодно и богатства нуворишей. 

Олигархический капитал России — часть 
мирового капитала. Какие бы песни власть ни 
пела о патриотизме, олигархи связывают своё 
благополучие с Западом. У них там жёны, дети, 
виллы, банковские счета. Россия для них — 
кормушка, возможность увеличить свой капи-
тал, не более. Змею на груди своей взрастила 
Россия. 

 

Н арод в большинстве своём любит Роди-
ну, любит Россию и, если потребуется, 
будет защищать от вражеского наше-

ствия свою землю, своих родных и близких, 
нашу культуру и традиции. Уже защищает. 
Пример тому — героизм воинов специальной 
военной операции. Правда, одно дело защи-
щать Родину братства и справедливости, а 
другое — неравенства и несправедливости. 

Вместе с тем народ не связывает своё буду-
щее с засильем олигархов, с засильем жадных, 
наглых, циничных людей во власти. 

Капитал убивает людей физически и духов-
но. Об этом говорит вся русская классическая 
литература — от Радищева до Блока. 

И вот опять власть капитала на нашей земле, 
а с ней вернулись все «свинцовые мерзости 
жизни» прошлого. Опять нужна борьба за 
освобождение от гнёта капитала, борьба за 
справедливое устройство общества, которое 
было, при всех недостатках, после Великого 
Октября, когда владыкой мира был труд, а не 
деньги, человек труда, а не человек с тугим ко-
шельком. Опять актуальна, как никогда, «Пес-
ня о Буревестнике» Максима Горького. 

Без самодостаточности страны, при жалком 
состоянии науки и образования, морали и 
нравственности, при безобразной роскоши од-
них и нищете других, при отсутствии собст-
венности у государства на землю, недра, энер-
гетику, транспорт, стратегические предприя-
тия, при уничтожении исторической правды, 
клевете на Великий Октябрь и Великую Побе-
ду, без восстановления в новом качестве Со-
ветского Союза, без власти трудящихся нако-
нец, все разговоры о Великой России кон-
структивного выхода не имеют. А он, безу-
словно, необходим! 

Кирилл Фёдорович СОЛОДУБ, 
член Московского городского отделения  

Союза писателей России. 
г. Москва.

Эти мои заметки, которые я предлагаю редакции «Правды», — отклик на статью 
Виктора Кожемяко «На гнилом болоте антисоветчины» (номер от 16—19 февраля). 
Газета опять подняла чрезвычайно важную тему, которая, по моему убеждению, 
волнует очень многих. Мне тоже хочется многое высказать, но сразу всего не 
охватишь. Значит, для начала скажу то, что считаю наиболее существенным и 
чего мы особенно должны добиваться в нашей жизни и борьбе.

Диагноз  
тяжёлый,  
но выход  

необходим

С большим интересом прочитал 
в «Правде» от 9—12 февраля статью 
политического обозревателя газеты 
Виктора Кожемяко «А почему ещё 
раз «Мастер и Маргарита?». В ней 
даётся анализ вышедшей на экраны 
страны кинокартины по роману Ми-
хаила Булгакова, режиссёром которой 
стал Михаил Локшин, и он же в со-
авторстве с Романом Кантором на-
писал сценарий. Результат скверный: 
получилась очередная антисоветская 
поделка, что убедительно раскрыто 
в статье «Правды». 

 

Таких поделок в нынешнем кино, 
театре, литературе — огромное 
множество. Они стали в некотором 

роде визитной карточкой теперешних 
власть имущих. И я был очень рад, что 
автор упомянутой статьи в номере от 
16—19 февраля посвятил этой теме  
обобщённые свои заметки под заголов-
ком «На гнилом болоте антисоветчины». 

 Очень верно сказано! Именно гнилое 
болото — вот что это такое. Конкретно 

для меня, родившегося и прожившего 
большую часть своей сознательной ра-
бочей жизни в СССР, подобная клевета 
крайне оскорбительна. 

Ведь речь идёт о стране, ставшей пер-
вопроходцем в построении справедли-
вого социалистического общества, где 
право на труд, отдых, бесплатное обра-
зование и качественное медицинское 
лечение было закреплено в Советской 
Конституции — самой демократической 
на тот период исторического времени. 
А теперь против данной страны по боль-
шому счёту ведётся постоянная пропа-
гандистская диверсия. Советское про-
шлое извращается, чтобы окончательно 
лишить нас светлого будущего. Ради 
этого пекутся все бездарные и пышущие 
злобой однодневки в кино, такие как 
«Штрафбат», «Дети Арбата», «В круге 
первом» и т.д., цель которых одна — 
очернение советской цивилизации и 
всего, что с ней связано. 

На очернение славного прошлого и 
будущего, за которое боролись наши 
прадеды и деды на фронтах Граждан-

ской и Великой Отечественной войн, 
направлены и усилия множества домо-
рощенных отечественных историков, 
публицистов, писателей, продолжаю-
щих дело Волкогонова, Авторханова. Ос-
новной целью антисоветчиков всегда 
было стремление отрабатывать заказ 
агентам иностранного влияния, которые 
в «лихие 90-е» ХХ века оккупировали 
командные высоты в стране и для кото-
рых все завоевания социализма были 
как кость в горле. Добивались безраз-
дельного господства власти капитала 
над трудовым народом! 

Именно к этим «перевёртышам» в че-
ловеческом облике подходят сталинские 
слова: «Вот где настоящие предатели и 
изменники России» (И.В. Сталин, «Тру-
ды», том 6, стр. 292). 

Это их предательство народов Совет-
ского Союза привело к нарушению рав-
новесия в послевоенной истории и к 
геополитической катастрофе, когда на 
территории нашей некогда общей Ро-
дины начались локальные конфликты 
на основе неприязни одной нации к 

другой, а также многие другие беды и 
несчастья. 

Это с их подачи была разрушена уни-
кальная советская культура, претерпели 
огромные потери наши образование и 
здравоохранение, да все достижения на-
шей социалистической Отчизны, кото-
рые долгие годы были эталоном для 
всего мира. 

И сегодня, в год 100-летия Дня памя-
ти вождя мирового пролетариата, каж-
дый из нас обязан ещё настойчивее бо-
роться за нашу утерянную социалисти-
ческую Родину. Ибо, как отметил в 
своей статье «Сражаясь за Русский мир» 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, 
«советская цивилизация стала истори-
ческой вершиной Русского мира — и в 
военном смысле, и в экономическом, и 
в социальном, и в духовном». 

 А.Н. ТРОФИМОВ, 
рабочий завода «Ресурс», секретарь 

городской партийной организации №3, 
член Тульского обкома КПРФ. 

г. Богородицк, Тульская область.

Диверсии против нашего прошлого и будущего

Конечно, приближение лю-
бых памятных дат исто-
рии СССР побуждает ан-

тисоветчиков активизировать-
ся. Так же было в январе ны-
нешнего года, то есть к столе-
тию со дня кончины В.И. Лени-
на. Как раз на День памяти Ле-
нина 21 января пришёлся вы-
пуск телепередачи «Вести не-
дели с Дмитрием Киселёвым», 
где один из телесюжетов был 
посвящён оценке деятельности 
Ильича и его последним дням. 

В начале этого телесюжета 
Дмитрий Киселёв совершенно 
справедливо назвал Ленина од-
ним из самых мощных персо-
нажей отечественной и миро-
вой истории, но потом зага-
дочно продолжил: «Про смыс-
лы — позже». Так каковы же, по 
его мнению, «смыслы» совер-
шённого Лениным? Тут следует 
рассказ о зверствах красного 
террора и, конечно, опять об-
винение ленинско-большевист-
ского руководства в расстреле 
царской семьи. Эти обвинения 
повторяются постоянно. А по-
разили меня на сей раз такие 
слова: «Ленин поставил в исто-
рии планеты главный социаль-
ный эксперимент. И по его ре-
зультатам человечество полу-
чило ответ — отрицательный, 
но ответ есть. И в этом смысле 
Ленин — ключевая фигура ми-
ровой истории. А страна наша 
— герой для человечества, ко-
торое должно быть за такое са-
мопожертвование благодарно». 

Чего только не слышали мы 
по поводу социализма и Совет-
ского Союза за последние годы! 
Но тут как-то особенно задело 
это философско-социологиче-
ское понятие — «социальный 
эксперимент». Прозвучало ведь 
так, словно большевики во гла-
ве с Лениным использовали со-
ветских граждан в качестве 
подопытных кроликов. А зачем 
использовали? Чтобы вы-
яснить, выживут они при со-
циализме или нет? Конечно, я 
не специалист по социальным 
экспериментам, но всё-таки на-
сколько корректно в данном 
случае такое высказывание? И 
если этот социальный экспери-
мент связывают с именем Ле-
нина, то говорят ли так о граби-
тельской «прихватизации» 
1990-х или, например, про не-

давний закон о повышении 
пенсионного возраста? 

Если не вдаваться в строго 
научное толкование употреб-
лённого понятия, то, наверное, 
создание первого в мире Со-
ветского социалистического го-
сударства можно в некотором 
смысле назвать эксперимен-
том. Ведь строилась абсолютно 
уникальная страна, где отме-
нялась частная собственность 
на землю, на недра и банки, где 
капитал контролировался госу-
дарством, а медицина и обра-
зование не были привилегией 
богачей. Не существовало про-
торенных путей для рождения 
такой удивительной страны со-
циальной справедливости, а 
тем более — для распростране-
ния мирового коммунистиче-

ского движения. И сколько при-
ходилось экспериментировать 
с хозяйственным укладом в 
первые годы Советской власти! 
Военный коммунизм, нэп, ве-
ликий план ГОЭЛРО… 

Причём эти послереволю-
ционные преобразования шли 
в условиях Гражданской войны 
и вражеской интервенции. 
Только что созданная под ру-
ководством партии Ленина 
Красная Армия противостояла 
целой коалиции стран Запада! 
И ведь наша страна тогда вы-
стояла, начала развиваться и 
строиться на новых, справед-

ливых основах. А потом она по-
бедила фашизм, первой вырва-
лась в космос, освоила атом, 
мирный и боевой… Она была 
необыкновенно сильна многие 
десятилетия, пока её не разру-
шили. Так почему же строи-
тельство социализма телеведу-
щий Киселёв именует неудач-
ным социальным эксперимен-
том? Мол, «человечество полу-
чило ответ — отрицательный». 
Что за чушь! Есть прекрасные 
примеры, где и сегодня социа-
лизм и советский опыт не от-
вергнуты как нечто со знаком 
минус. Китай, например, идёт 
вперёд семимильными шага-
ми, и Вьетнам не убрал из на-
звания республики слово «со-
циалистическая»... 

Поразительно и то, насколько 
телеведущий сам себе проти-
воречит. Представив нашу Со-
ветскую Родину каким-то оши-
бочным, неудачным опытом 
большевиков, он вдруг начина-
ет перечислять замечательные 
ленинские достижения. Цити-
рую: «Ленин построил неви-
данное доселе государство, на-
родное… Закрепил диктатуру 
угнетённых классов в Консти-
туции, провозгласил отмену 

эксплуатации человека челове-
ком. Как автор красного про-
екта, он через реализацию на-
роднохозяйственного плана 
ГОЭЛРО предопределил Победу 
СССР во Второй мировой над 
странами Запада». 

Золотые слова! Всё это и объ-
ясняет, почему же у здравомыс-
лящих граждан разных поколе-
ний отношение к ленинской 
личности такое, как об этом за-
явил опять же сам телеведущий: 
«Широчайшая любовь к Совет-
ской стране. По народному вос-
приятию первый красный мо-
нарх, веками желанный народ-

ный царь… Покоится в Мавзо-
лее на Красной площади. Народ 
Ленина не отдаёт до сих пор. В 
стране ему под сто тысяч па-
мятников. В деревнях и сёлах 
их бережно красят серебряноч-
кой и возлагают цветы. Хотел 
справедливости». 

Замечу от себя: что же, про-
сто хотел, но ничего в этом не 
добился? И продолжатели его 
дела тоже не добились ничего? 
Нелепо такое утверждать! 

Стоит ещё добавить, что в 
поселениях Новороссии, осво-
бождённых сейчас от украин-
ских бандеровцев, сброшенные 
памятники Ленину возвра-
щаются на пьедесталы, а крас-
ные советские знамёна разве-
ваются одновременно с госу-
дарственным флагом РФ. Но до 
чего трудно журналистам-ан-
тисоветчикам признавать оче-
видное! Вот они и запутывают-
ся в собственных измышле-
ниях, ловчат, изворачиваются. 

С заметным раздражением ко 
всему советскому вёл себя и Вя-
чеслав Никонов в телепередаче 
на Первом канале «Человек, ко-
торый изменил всё» от 21 и 28 
января с.г. Это была его дискус-
сия с Председателем ЦК КПРФ 

Геннадием Зюгановым о лично-
сти Ленина и о первых годах Со-
ветской власти. Много по-на-
стоящему возмутительного в ад-
рес советского времени про-
звучало из уст «единоросса» Ни-
конова! И тем неприятнее было 
слышать, как он упоминает свое-
го деда — знаменитого Вячесла-
ва Молотова, одного из основа-
телей Советского государства. 

Вот этому государству первых 
послереволюционных лет теле-
ведущий даёт странное опреде-
ление: «воюющий лагерь», соз-
данный Лениным как «творцом 
концепции тотальной войны». 

Но разве не коллективный За-
пад вёл тотальную войну про-
тив молодой Республики Сове-
тов? Однако ведущему требова-
лось посильнее представить Ле-
нина в негативном свете, пото-
му он с язвительной усмешкой 
и предложил: «Давайте послу-
шаем, как Ленин призывал 
красноармейцев и вообще лю-
дей на Гражданскую».  

Но когда пошла кинохроника 
ленинского выступления с при-
зывом защитить Отечество, мне 
вдруг стало явным, что есть в 
этом страстном призыве более 
чем столетней давности некая 
перекличка с днём сегодняшним. 

Цитирую кусочек того вы-
ступления: «Товарищи красно-
армейцы! Капиталисты Англии, 
Америки, Франции ведут войну 
против России. Они мстят Со-
ветской рабоче-крестьянской 
республике за то, что она свер-
гла власть помещиков и капи-
талистов и дала пример для 
всех народов Земли». И хотя 
уже давно нет Советской власти 
и СССР, Запад сегодня словно 
продолжает мстить за то, что 
его попытки окончательно ли-
шить нашу страну независимо-
сти проваливаются.  

Нас ненавидят как народ, 
стоявший когда-то у истоков 
создания мощного Советского 
Союза, авторитетного и влия-
тельного в мире. Запад опаса-
ется возрождения подобного 
государства на советской осно-
ве, а поэтому изо всех сил ме-

шает воссоединению трёх сла-
вянских народов. И опять по-
ставлена задача нанести нам 
стратегическое поражение! 

Разве в таких условиях не 
преступно, что российские жур-
налисты буржуазных СМИ по-
прежнему, в духе 1990-х, опус-
каются до самой гнусной анти-
советчины? Но они это регу-
лярно и безнаказанно делают, 
причём и на ведущих телека-
налах страны. Значит, высшими 
властными инстанциями такое 
дозволено. 

Наталья БУХВАЛ. 
г. Псков.

Из рисунков Геннадия ЖИВОТОВА

Разве Советский Союз —  
это неудачный эксперимент?

Уже четвёртый десяток лет мы живём в стране воин-
ствующего, непреходящего антисоветизма. Правда, в условиях 
СВО и дошедшей до безумия русофобии Запада ненавистники 
всего советского вынуждены слегка прикусить языки. Но всё 
же безобразные выпады со стороны буржуазных СМИ продол-
жаются, о чём пишет Виктор Кожемяко в статье «На 
гнилом болоте антисоветчины» («Правда» за 16—19 февраля 
с.г.). Журналист приводит много примеров клеветы, звучащей 
по радио и с телеэкрана в адрес советской эпохи. Приведу и я 
два примера. Они тоже очень показательны.


